


Реальная забота о сиротах
Правительством Воронежской области разработан законо-

проект, согласно которому на каждого усыновленного ребенка 
из регионального бюджета ежемесячно будет выплачиваться 
13 тысяч рублей. Единовременное пособие при устройстве 
ребенка в семью составит 8 тысяч рублей, а при устройстве в 
семью ребенка-инвалида или ребенка, достигшего 10-летнего 
возраста, предусмотрена разовая выплата в размере 100 
тысяч рублей. Об этом губернатор  Алексей Гордеев проин-
формировал полномочного представителя Президента РФ в 
Центральном федеральном округе Александра Беглова в ходе 
их рабочей встречи, которая состоялась в Москве в прошлую 
пятницу,  сообщает Управление по взаимодействию со СМИ 
правительства области. 

Панихида по государям Романовым 
В связи с памятной датой – 400-летием воцарения на 

российском престоле династии Романовых и завершения на 
Руси Смутного времени, 27 марта, в среду второй седмицы 
Великого поста, в день празднования в честь Феодоровской 
иконы Божией Матери, митрополит Воронежский и Бори-
соглебский Сергий совершит литургию Преждеосвященных 
Даров в Благовещенском кафедральном соборе. По окончании 
литургии Владыка Сергий совершит панихиду по царствовав-
шим государям и государыням рода Романовых. Начало богос-
лужения в 7.30, начало панихиды примерно в 10.00, сообщает 
пресс-служба Воронежской и Борисоглебской епархии.

За славянское содружество
В январе нынешнего года второй по величине город 

Белоруссии Гомель стал побратимом Воронежа – было под-
писано соответствующее Соглашение. Сейчас, как сообщило 
«Коммуне» Гомельское отделение Белорусской торгово-
промышленной палаты,  готовится приезд делегации деловых 
кругов славянской республики в наш областной центр. В ходе 
визита, который намечен на апрель, речь пойдёт, в частности, 
о поставках в Воронеж белорусской грузовой техники и  низ-
копольных автобусов МАЗ.

Оставить всё как есть 
Дату празднования Дня города, которая приходится на 

третью субботу сентября, и систему выборов главы Воронежа 
рекомендовано оставить без изменений. Такое решение было 
принято на совместном заседании постоянных комиссий го-
родской думы по управлению муниципальной собственностью 
и работе с муниципальными предприятиями, по здравоохра-
нению, по экологии и природопользованию и по физической 
культуре, делам молодёжи и спорту, которое состоялось в 
прошлую пятницу. Напомним, что в начале марта в Воронеже 
прошли публичные слушания по вопросам введения двухтуро-
вой системы выборов мэра и переносе даты празднования Дня 
города. Окончательное решение будет принято на очередном 
заседании гордумы. 

ЛПУ: смена кадров
Поскольку с 1 января 2013 года поликлиники и больницы 

Воронежа перешли в государственную собственность, то в 
соответствии со статьёй 75 Трудового кодекса РФ, в них про-
ходят кадровые изменения.  О некоторых из них «Коммуна» 
рассказала 21 марта, сегодня ещё два изменения. Городскую 
поликлинику № 4 будет теперь возглавлять Сергей Бредихин, 
бывший директор департамента здравоохранения Воронежа. 
Бывший главный врач поликлиники Лариса Барковская станет 
его заместителем. Руководитель городской поликлиники № 10 
Валентина Порядина переведена на должность заместителя 
главного врача, до назначения нового руководителя она будет 
исполнять его обязанности. 

«Террористов» повязали
Оперативный штаб Национального антитеррористического 

комитета  (НАК) в Воронежской области провёл комплекс-
ное учение. В ходе операции,  которая проходила в крупном 
торгово-развлекательном центре Сити-парк «Град», на прак-
тике отработаны механизмы антитеррористического взаимо-
действия федеральных и региональных органов исполнитель-
ной власти, местного самоуправления и иных организаций. 
Проверена готовность подразделений силовых ведомств. В  
результате совместных действий  «заложники» освобождены, 
«террористы» нейтрализованы, а по оценке наблюдателей 
НАК, в целом в Воронежской области формируется эффек-
тивная система реагирования на вероятные террористические 
угрозы – об этом  сообщила пресс-служба УФСБ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшой снег; ветер северо-западный, 
умеренный, местами порывистый; температура 
-2..-7.

27 марта по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер северный, умеренный; температура 
ночью -10…-15, днём -2…-7.

28 марта по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер северный, умеренный; температура 
ночью -11…-16, днём -2…-7.
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«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1765 ∆ 23 За текущий месяц 34463

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Виктор ШеВЧенКо 

Фермер вложил в молоч-
ное животноводство большие 
деньги, в том числе заёмные. 
А теперь вот несколько бу-
рёнок пустили под нож, а за-
тем утилизировали; десятки 
коров отправили на Бори-
соглебский мясокомбинат 
– это допустимо, поскольку 
заражение человека проис-
ходит при употреблении в 
пищу только сырого молока 
или сыра, изготовленного из 
непастеризованного молока.

Впрочем, заражение че-
ловека возможно и при не-
посредственном контакте 
с животными. Сами коро-
вы, а также свиньи, овцы и 
козы весьма восприимчи-
вы к этому инфекционно-
аллергическому заболеванию 
длительного течения.

Разумеется,  зараза не 
должна иметь широкого рас-
пространения. В связи с этим 
был оперативно подготовлен 
и подписан «антибруцеллёз-
ный» указ губернатора. В 
соответствии с ним запрещён 
вывоз молока за пределы 
КФХ (а это не десятки тонн, 
потому что всё фермерское 

стадо насчитывало до вспыш-
ки мальтийской лихорадки 
более 500 коров). Запрещены 
также ввоз и вывоз восприим-
чивых к бруцеллезу животных 
и их перегруппировка внутри 
хозяйства без разрешения ру-
ководителя Новоусманской 
станции по борьбе с болезня-
ми животных.

 Между тем на протяже-
нии последних десятилетий 
Воронежская область счи-
талась «стационарно благо-
получной» по бруцеллезу. 
Бесконтрольный же ввоз 
инфицированных животных 
на её территорию привёл к по-
явлению очага опасного забо-
левания – соответствующую 
информацию распространила 
пресс-служба Управления 
Россельхознадзора по Воро-
нежской области. 

А вот по информации неза-
висимого источника «Комму-
ны» в Новоусманском райо-
не, на ферме Сергея Брояна 
«коровы и ранее болели; был 
даже падёж отдельных живот-
ных». Но сам фермер давать 
комментарии на эту тему не 
склонен. В конце концов, ему 
виднее, как вести собственное 
хозяйство. 

Мальтийская  
лихорадка подкосила
Огромные потери несёт глава КФх Сергей Броян: 
коровы, которые содержатся на его новом животно-
водческом комплексе в селе хреновом новоусман-
ского района, заболели мальтийской лихорадкой, а 
проще говоря, - бруцеллёзом.николай СтарЫХ

ОАО «Интер РАО ЕЭС» 
давно и по сей день прода-
ёт Китаю электроэнергию в 
огромных количествах, причём 
по сниженной цене. По сути, 
мы укрепляем экономику Под-
небесной за счёт российского 
населения. 

 На всё на это у Минрегиона 
есть весомый довод, который 
говорит о том, что нужно мыс-
лить более масштабно: «через 
три года реформы, которая 
будет распространена на всю 
территорию РФ с 1 июля 2014 
года, цены на энергетическом 
рынке станут экономически 
обоснованными, а энергоём-
кость сектора ЖКХ в россий-
ских регионах существенно 
снизится уже в первый год».

 Наверное, надо расценивать 
как «взвешенный подход» и 
то, что одинокие пенсионеры в 
первый год смогут оплачивать 
всю электроэнергию по со-
циальному тарифу; потом для 
них, как и для людей, которые 
живут в ветхих и аварийных 
домах, лимит будет опреде-
ляться с учётом повышающего 
коэффициента.

 По замыслу Минрегиона, 
определять лимиты потре-
бления будут региональные 
власти. При этом ориентир 
для расчёта средней соцнормы 
- фактические потребности 
65-85 процентов населения. Но 
населения не общестатистиче-

ского, а взятого на основе вы-
борочных данных. То есть речь 
идёт о «годовом помесячном 
потреблении коммунальных 
услуг 10 тысячами человек, 
которые проживают в необо-
рудованных электроплитами 
квартирах конкретного субъ-
екта РФ». (Интересно, только 
бедняки попадут в эти самые 10 
тысяч или миллионеры тоже?) 
Базовая социальная норма бу-
дет рассчитываться на одного 
проживающего, для второго 
– увеличиваться на 50 кВт/ч, 
а для каждого последующего – 
прирастать на 20 кВт/ч.

 Не представляю себе, в 
какие суммы выльется кварт-
плата для пятерых курсантов 
Воронежского пожарного учи-
лища МЧС, которые снимают 
квартиру в моей же «хрущёвке» 
в Юго-Западном микрорайоне 
Воронежа. Они, надеюсь, парни 
закалённые, а я вот без электро-
калорифера даже сейчас, вес-
ной, мёрзну. Отказываться от 
компьютера, как и курсантики, 
я тоже не собираюсь. Люстра у 
меня – пятирожковая – читать, 
знаете ли, люблю. Не завидую 
и жильцам соседней девяти-
этажки с «крутыми» лифтами. 
Причина простая.

 По мнению эксперта Дми-
трия Хочменко, самый большой 
минус задуманной реформы в 
том, что в норму предполага-
ется включить так называемые 
общедомовые нужды: если 
лимит в Воронежской области 

установят по нижней планке 
– в размере 65 процентов, то 
жильцы будут «выбирать» эту 
норму уже в своих квартирах, а 
общедомовую электроэнергию 
им придётся оплачивать по 
сверхнормативному тарифу. 
Кто чаще будет пользоваться 
энергоёмкими лифтами (ста-
рики или молодёжь) - остаётся 
только гадать. А подъезды, 
похоже, вообще погрузятся 
во тьму.

 Одно утешает: разница меж-
ду социальным и сверхнорма-
тивным тарифами в начале экс-
перимента должна находиться в 
пределах 30 процентов, и только 
тариф «расточительный» будет 
доведён до «экономически обо-
снованного». Но это мало радует 
моего соседа, у которого млад-
ший сын с двумя сорванцами-
сыновьями и женой живёт на 
съёмной квартире. Он сокру-
шается: «Да они же сроду эко-
номить свет не станут, потому 
как не приучены! А я им, как на 
грех, ещё и мощную стиральную 
машину недавно подарил. Разо-
рятся на электричестве!»

 И ещё вот какую мысль 
высказал сосед: «В выигрыше 
от всей этой затеи с лимитами 
наверняка окажутся не только 
энергосбытовики, но и произ-
водители и продавцы энерго-
сберегающих лампочек. Не они 
ли и пролоббировали свою вы-
году перед Минрегионом?»

 Вот уж чего не знаю, того не 
знаю. Но, похоже, разумно по-
ступил мой молодой, но ушлый 
знакомый из пригородной Но-
вой Усмани - он давно уже купил 
энергоустановку, работающую 
на магистральном газе, а потому 
электричество ему обходится 
значительно дешевле. Одно-
го знакомец опасается: вдруг 
Минрегион решит навести по-
рядок ещё и с коммунальным 
потреблением газа?

Темнота – друг  
молодёжи?
актуальный комментарий | Воронежская область вошла в число  
16 регионов, включённых в годичный эксперимент: электроэнергия, 
потраченная сверх нормы, подорожает с 1 июля на 30 процентов
Прочитав на официальном сайте Минрегиона проект 
постановления, который ведомство подготовило для 
одобрения правительством, хочется сначала заапло-
дировать большим чиновникам, думающим об эко-
номии электроэнергии, а потом - воскликнуть вслед 
за профессором ВГУ александрой Глуховой: неужели  
нашей молодёжи предложат скоро освещать свой путь 
в «светлое будущее» китайскими фонариками?! Почему 
ими, спросите? а вот почему…

Сергей иВаноВ

О том, что волнует при-
шедших воронежцев на Ни-
китинскую площадь, говорили 
многочисленные плакаты. В 
частности, «Нет людоедской 
реформе ЖКХ!», «Сегодня 
— рост цен за тепло и воду, 
завтра — плата за воздух!», 
«Сначала — работа и зарплата, 
потом — квартплата!». Рядом с 
ними  мелькали и транспаран-
ты, напоминающие о недавних 
обысках в Воронежской ком-
мунальной палате. Кстати, 
ВКП на митинге досталось 
больше всего. Секретарь обко-
ма КПРФ, депутат городской 
думы Андрей Померанцев, го-

воря о механизме коммуналь-
ного ограбления воронежцев, 
подчеркнул, что в результате 
махинаций с деньгами, свои 
долги перед поставщиками 
электроэнергии, газа и тепла 
управляющие компании пы-
таются переложить на плечи 
жителей, повысив тарифы и 
нормативы потребления.

Депутат областной думы 
от КПРФ Константин Аши-
фин отметил, что городская 
власть практически полно-
стью утратила контроль над 
сферой ЖКХ. 

- Президент РФ Владимир 
Путин, видя рост народного 
недовольства, дал команду 
ограничить рост тарифов 

уровнем инфляции в 6 про-
центов. Но «Водоканал» по-
высил тариф на 14 процентов. 
Получается, что им даже 
президент не указ, - говорил 
кандидат в мэры от КПРФ, 
требуя вернуть контроль 
города над тарифами и над 
предприятиями ЖКХ, кото-
рые создавались за народные 
деньги. И добиться этого  
можно, по его мнению, если 
действовать по закону, опира-
ясь на поддержку граждан. 

Митинг, прошедший, что 
называется, на одном дыха-
нии, завершился единоглас-
ным принятием резолюции, 
которая направлена властям 
всех уровней.

Коммунальному 
беспределу – «нет!»
акция | Несмотря на метель и  ветер в  минувшую субботу, митинг, 
организованный КПРФ в рамках всероссийской акции протеста 
«Скажем «нет» росту цен и тарифов», всё же состоялся

Продолжение темы – на 2-й странице
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Буксующие автомобили, пробки на 
дорогах, автолюбители с лопатами – это 
картинки с городских улиц. Интернет-
сообщество тоже пестрит шутливыми 
статусами и комментариями: «Шёл 53 
день февраля» или «Время бесплатной 
демоверсии весны закончилось».

Пришедший со Средиземного моря 
циклон осложнил жизнь не только жи-
телям Воронежской области. Первыми 
удар стихии почувствовали на Украине, 
где до сих пор пытаются разобраться с 
последствиями небывалого снегопада. 
В воскресенье там без света остались 
600 населённых пунктов. В Киеве и 
Киевской области объявили чрезвы-
чайное положение, а понедельник - вы-
ходным. В снежный плен попал даже 
премьер-министр Украины Николай 
Азаров, который собирался проин-
спектировать обстановку в столице, 
однако далеко уехать не удалось – его 
автомобиль тоже застрял.

Досталось и нашим западным сосе-
дям. В Курске за первые сутки выпало 
полметра осадков, парализовав работу 
общественного транспорта. В Брянске 
осадки сказались на работе местного 
автовокзала, где отменили десятки 
междугородних рейсов.

В Воронежской области во власти 
циклона в большей степени оказались 
западные районы. Так, начиная с пят-
ницы, в Воронеже и Нижнедевицком 
районе выпало более 30 сантиметров 
снега – месячная норма осадков, в Анне 
чуть меньше – 21 сантиметр. Начав-

шийся снегопад внёс свои коррективы 
и в работу Воронежского аэропорта. 
В субботу несколько рейсов были за-
держаны.

С вечера пятницы до утра по-
недельника Главное управление ГУ 
МЧС России по Воронежской обла-
сти приведено в режим повышенной 
готовности. К счастью, никаких ЧП, 
связанных с повреждением линий 
электропередачи, нарушением в си-
стеме ЖКХ и обрушением ветхих 
конструкций зарегистрировано не 
было. В связи с ухудшением погодных 
условий в селе Русская Буйловка Пав-
ловского района на 672-м километре 
трассы М-4 «Дон» спасатели раз-
вернули городок жизнеобеспечения. 
Здесь открыт пункт обогрева, питания, 
временного размещения, заправочные 
пункты, пункты психологического и 
медицинского обеспечения. Пока что 
водителям не пришлось воспользо-
ваться его услугами.

Кому в эти дни действительно при-
ходится не сладко, так это коммуналь-
ным службам. За выходные дни они 
вывезли из города почти 23 тысячи 
кубометров снега. Работа коммуналь-
ной техники началась ещё в пятницу 
вечером. Районные комбинаты бла-
гоустройства были переведены на уси-
ленный режим работы, и ликвидация 
последствий снегопада началась ещё 
до окончания осадков. В субботу на 
расчистку городских улиц вышло 150 
единиц специализированной техники, 
которые для обработки магистралей 
от наледи и наката израсходовали 700 

тонн пескосоляной смеси. Самая мас-
совая уборка снега прошла в ночь на 
воскресенье: 184 коммунальные маши-
ны вывезли более 11 тысяч кубометров 
с воронежских магистралей.

А пока коммунальные службы 
справляются с последствиями снего-
пада, полицейские ищут два миллиона 
рублей, выделенных на уборку снега, 
но, как предполагается, украденные из 
казны. По мнению оперативных служб, 
к факту хищения причастно руковод-
ство МКП «Комбинат благоустройства 
Центрального района», которое с авгу-
ста 2011 года по март нынешнего похи-
тило ни много ни мало 1 миллион 910 
тысяч рублей, выделенных на уборку 
снега в районе.

А что говорят синоптики?
Как рассказал начальник Воронеж-

ского гидрометеоцентра Александр 
Сушков, перемены температур в это 
время года являются нормальными. 
Март всегда считался зимним месяцем, 
и ожидать от него тёплой погоды не 
стоит - его среднемесячная температу-
ра - минус 2,2 градуса.

Циклон, принёсший в Воронежскую 
область обильные осадки, продержится 
и в первые дни наступившей недели. 
Уже в среду в область придёт анти-
циклон, который принесёт тихую и 
малооблачную погоду и ночные морозы 
до минус 15 градусов. До 30 марта в 
Воронежской области среднесуточная 
температура воздуха будет на 7-10 
градусов ниже нормы. По прогнозам 
синоптиков, это станет последним на-
тиском холодов.

А вот кому сейчас действительно 
раздолье, так это школьникам. Вы-
павший снег заставил их вытащить из 
чуланов уже было запрятанные санки 
и лыжи и вернуться к зимним заба-
вам – играм в снежки и строительству 
снежных крепостей.

Март – месяц зимний
Времена года | В Воронеже ожидается похолодание до 15 градусов мороза

Всего лишь несколько дней назад главной темой обсуждений была 
подготовка области к паводку. но погода внесла свои корректи-
вы. Да ещё какие! Выпавшие на дороги тридцатисантиметровым 
слоем. Вот и получилось, что готовились к паводку, а пришёл 
снегопад.
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До 31 марта в любом почтовом отделении области  
и города Воронежа можно оформить ДОСРОчнУю  

ПОДПиСКУ на ГаЗеТУ «КОММУна» на второе полугодие 
2013 года. Дорогие наши читатели, не откладывайте  

подписку на потом. Подпишитесь на «Коммуну»  
сегодня и оставайтесь с нами весь год.

ВНИМАНИЕ:
ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА!
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ЖКХ

Наталья СергееВа

 - Михаил Эликович, какие 
первоочередные задачи призвана 
решать постоянная комиссия по 
образованию, культуре и соци-
альной поддержке населения?

- Сегодня перед постоянной 
комиссией стоят две первооче-
редные задачи: совершенство-
вание условий обучения и 
доведение заработной платы 
педагогов до уровня средней за-
работной платы по экономике 
в регионе. Решение этих задач 
проходит в рамках региональ-
ного проекта модернизации 
образования, муниципальных 
целевых программ «Развитие 
образования городского округа 
город Воронеж на 2010 – 2014 
годы» и «Развитие дошколь-
ного образования городского 
округа город Воронеж на 2010 
– 2014 годы».

- Какие приоритетные на-
правления в работе комиссии 
были в 2012 году? Что было 
нового?

- Приоритетные направле-
ния работы комиссии в 2012 
году были тесно связаны с ре-
шением уже озвученных ранее 
первоочередных задач. Сегодня 
в сфере образования происхо-
дят существенные изменения. 
Перед нами поставлены кон-
кретные цели: повышение каче-
ства образования; ликвидация 
очередности в дошкольные 
образовательные учреждения; 
совершенствование системы 
работы с одаренными детьми; 
и, конечно, увеличение зара-
ботной платы педагогических 
работников образовательных 
учреждений. В 2012 году была 
продолжена реализация но-
вых федеральных стандартов 
(ФГОС), в результате которой 
были созданы новые иннова-
ционные площадки для вне-
дрения пилотных проектов в 
образовании. Сегодня в этот 
процесс вовлечены не только 
начальные классы школ, но и 
обучающиеся 5–9-х классов. 
Учителя проходят перепод-
готовку по внедрению ФГОС. 
Повышение качества образо-
вания происходит и за счет 
развития инфраструктуры 
школ – это и строительство 
пришкольных спортивных ста-
дионов, модернизация школь-
ных столовых, приобретение 
нового оборудования.

- Какое количество вопросов 
удалось рассмотреть в 2012 году 
на комиссии? Какие из вопросов 
были наиболее острыми?

- В 2012 году состоялось 
15 заседаний постоянной ко-
миссии, в ходе которых было 
рассмотрено 56 вопросов и про-
ектов решений. Большая часть 
вопросов была связана с раз-
работкой бюджета городского 
округа на 2013 год и корректи-
ровкой основных его показате-
лей по 2012 году; с передачей 
в оперативное управление 
муниципального имущества 
учреждениям образования; 
с созданием новых учрежде-
ний культуры, дошкольного 
и общего образования. Наи-
более острыми были вопро-
сы, связанные с увеличением 
заработной платы работников 
бюджетной сферы и созданием 
МБОУ СОШ №90.

- К реализации каких долго-
срочных программ в сфере об-
разования имеет отношение 
возглавляемая вами комиссия? 
Что можете сказать о результа-
тах этой работы?

- В данный момент на тер-
ритории городского округа 
город Воронеж действует 
несколько долгосрочных му-
ниципальных целевых про-
грамм. В сфере образования 
- «Развитие образования го-
родского округа город Во-
ронеж на 2010 – 2014 годы» 
и «Развитие дошкольного об-
разования городского округа 
город Воронеж на 2010 – 2014 
годы»; в культуре – долго-
срочная муниципальная це-
левая программа «Сохране-
ние и развитие культуры и 
искусства городского округа 
город Воронеж на 2011 – 2014 
годы». Благодаря программе 
«Развитие образования город-
ского округа город Воронеж 
на 2010 – 2014 годы» в про-
шедшем году была введена в 
эксплуатацию новая школа 
МБОУ СОШ №99 на 22 клас-
са, расположенная в Северном 
микрорайоне. Основными 
результатами реализации му-
ниципальной программы по 
дошкольному образованию в 
2012 г. стало создание более 
1000 дополнительных мест 
для детей в детских садах 
города за счет реорганизации 
учреждений и реконструк-
ции существующих зданий. 
В рамках программы в сфере 
культуры были капитально 
отремонтированы фасад и 
крыша бывшего ДК Воронеж-
ского шинного завода, на базе 
которого было создано новое 
учреждение культуры (МБУК 
« Ку л ьт у р н о - д о с у г о в ы й 

центр»). В состав муниципаль-
ных учреждений культуры во-
шел и «Культурно-досуговый 
центр «Северный» (бывший 
Офицерский клуб Военного 
городка «Северный» Воро-
нежского гарнизона).

- В городе существует острая 
проблема дефицита мест в дет-
ских садах. Что делается для 
того, чтобы изменить ситуа-
цию?

- Расширение сети муници-
пальных дошкольных учреж-
дений в 2012 году произошло 
за счет принятия в муници-
пальную собственность ведом-
ственных дошкольных учреж-
дений. Министерством оборо-
ны РФ городу были переданы 
три детских сада, которые 
после проведения капитально-
го ремонта и мероприятий по 
обеспечению пожарной безо-
пасности откроют свои двери 
для новых воспитанников. В 
октябре 2012 года депутатами 
Воронежской городской Думы 
было принято решение о соз-
дании Временной комиссии 
по подготовке предложений 
по обеспечению жителей го-
рода детскими дошкольными 
учреждениями. Был разра-
ботан ряд мероприятий по 
снижению, а в последствии 
и ликвидации очередности в 
дошкольные учреждения. Эти 
мероприятия предусматри-
вают не только возвращение 
в систему муниципального 
образования используемых 
не по назначению помещений, 
но и строительство новых 
детских садов с применением 
механизма государственно-
частного партнерства. 6 мар-
та 2013 года на публичных 
слушаниях администрации 
городского округа было реко-
мендовано принять разрабо-
танную программу «Развитие 
дошкольного образования 
городского округа город Во-
ронеж на 2010-2019 годы». К 
концу 2014 года программа 

уже позволит ликвидировать 
существующий дефицит мест 
в детские сады.

- Непростой финансовый во-
прос, связанный с оплатой труда 
работников образования и со-
трудников детских дошкольных 
учреждений: удалось ли здесь 
улучшить ситуацию?

- В 2012 году средняя зара-
ботная плата педагогических 
работников общего образова-
ния должна была достигнуть 
уровня средней заработной 
платы по экономике в Во-
ронежской области и соста-
вить 21 427 рублей. Несмотря 
на увеличение с 1 октября 
прошлого года фонда оплаты 
труда учреждений общего и 
дошкольного образования на 
шесть процентов заработная 
плата учителя в городском 
округе пока не дотягивает до 
заявленного показателя. В 
2013 году должна возрасти и 
средняя заработная плата труда 
педагогических работников до-
школьных учреждений.

- Каким образом влияет на 
работу комиссии ваше прямое 
взаимодействие с родителями 
школьников? Педагогическим 
сообществом?

- Например, проект решения 
городской Думы о создании 
муниципального бюджетного 
образовательного учреждения 
«Средней общеобразовательной 
школы №90» является как раз 
результатом взаимодействия 
с родителями школьников. 

Совместными усилиями роди-
телей, депутатов, входящих в 
состав постоянной комиссии, 
в систему муниципального 
образования было возвращено 
образовательное учреждение 
на 11 классов, ранее – гимназия 
филиала РГСУ в городе Во-
ронеже. Таким образом, была 
сохранена возможность по-
лучения бесплатного общего 
образования для 275 детей. По-
стоянная комиссия тесно взаи-
модействует с педагогическим 
сообществом как в лице коллек-
тивов учреждений образования, 
так и с Воронежским областным 
комитетом профсоюза работ-
ников народного образования 
и науки РФ. Представители 
профсоюза участвовали в раз-
работке и обсуждении решения 
городской Думы о введении 
новой системы оплаты труда 
педагогических работников; о 
дополнительном материальном 
обеспечении неработающих 
пенсионеров, имеющих почет-
ные звания.

- Расскажите о работе ко-
миссии в части социальной под-
держки населения.

- В комиссию часто посту-
пают обращения, связанные с 
такими вопросами, как порядок 
получения и использования 
федерального и регионально-
го материнского капитала; а 
также различных выплат при 
рождении или усыновлении 
ребенка; льготы, установлен-
ные для многодетных семей; 

участие граждан в программе 
обеспечения жильем моло-
дых семей и др. В 2010 году 
постоянной комиссией было 
разработано решение «О до-
полнительном материальном 
обеспечении неработающих 
пенсионеров, имеющих по-
четное звание «Заслуженный 
учитель РФ», которое было 
одобрено депутатами город-
ской Думы. В декабре 2012 года 
было принято новое решение 
о выплате дополнительного 
материального обеспечения 
неработающим пенсионерам 
городского округа, имеющим 
почетные звания Российской 
Федерации. Новым решени-
ем был расширен круг лиц, 
имеющих почётные звания РФ, 
которые получили право на 
данную меру социальной под-
держки. Была увеличена сумма 
выплаты, а также установлены 
новые условия и порядок на-
значения дополнительного 
материального обеспечения. 
Данное решение вступило в 
силу с 1 января 2013 года.

- Поделитесь приоритетными 
направлениями работы комиссии 
в 2013 году.

- Приоритетные задачи для 
нашей комиссии в 2013 году 
остаются практически таки-
ми же, как и в 2012 году. Это 
можно объяснить тем фактом, 
что процесс модернизации и 
реформирования такой сферы 
жизни общества, как образова-
ние, занимает не один год.

Развиваясь, двигаться вперёд
Слово депутату |  Среди важнейших задач, поставленных перед сферой образования –  
повышение качества образования, ликвидация очередей в детсады, увеличение заработной платы педагогов 

Михаил Хуторецкий.

Между многочисленными постановлениями 
правительства об улучшее ситуации в сфере 
ЖКХ и реальным положением дел –  
две большие разницы
евгения ЛеЖаНИНа

Похоже, что ситуация с завышенными тарифами по оплате 
услуг ЖКХ и не собирается меняться, или делается это так мед-
ленно, что мы не замечаем. Казалось, после резко высказанной 
позиции Президента РФ и его осуждения завышенных аппе-
титов управляющих компаний дело немедленно пойдёт на лад. 
Однако нет. В Минрегионразвития РФ, судя по публикациям в 
центральной прессе, должны рассмотреть предложения с мест 
о корректировке правил предоставления коммунальных услуг, 
зафиксированных в постановлении правительства № 354. Дело 
это поручено жилищным управлениям.

Звоню по телефонам управления в Воронеже. Отвечают, 
что никаких распоряжений на этот счёт от вышестоящего 
начальства не поступало. Нет и критериев, на которые необ-
ходимо ориентироваться при проверке. Соответственно, нет и 
предложений  о совершенствовании правил по предоставлению 
ЖКУ. А народ ждёт, но не собирается мириться с несправедли-
востью. Давайте думать вместе и отмечать, что не устраивает, в 
каких ситуациях действия управляющих компаний вступают 
в конфликт с законом.

 Возмущают прежде всего не столько возросшие платежи, 
но и тот факт, что начисления на общедомовые нужды превы-
шают показания индивидуальных счётчиков чуть ли не в разы. 
При этом в компаниях не анализируют, в чём дело, почему 
платят за других как раз самые добросовестные жильцы, уста-
новившие приборы учёта и старающиеся экономить расходы 
электроэнергии и воды.

Жительница одного из воронежских ТСЖ Наталья Л. рас-
сказала, что сама взялась за неблагодарную работу по проверке 
честности соседей по дому. Надоело платить за тех, кто всячески 
старается тратить на ЖКУ как можно меньше. Сама Наталья 
и члены её семьи очень бережливо относятся к расходу всех 
ресурсов, поступающих в квартиру. У них не сияют лампочки 
с утра до вечера, микроволновку отключили, стиральная ма-
шина новая и расход энергии небольшой (по времени стирает 
быстро). Одним словом, экономят. Не из жадности, а из прин-
ципа, чтобы убедиться, что так жить можно. Но вот парадокс: 
исправным плательщикам всех услуг приходят грандиозные 
счета по квитанциям. К примеру, за расход электричества семье 
Натальи приходится платить аж в три раза больше, чем затрати-
ли. Она попросила в правлении ТСЖ документы и нашла много 
интересного. 11 жильцов, кстати, далеко не бедных, отказались 
от счётчиков и платят по среднему. Расходуют, соответственно, 
сколько душе угодно. У других прописаны в квартире один-два 
человека, а живут на самом деле трое-пятеро. Общий расход 
по дому увеличивается, его раскидывают по квартирам. Вот и 
получается, что соседствовать с такими людьми становится на-
кладно. И унизительно чувствовать себя каким-то лузером.

Как заставить недобросовестных людей платить по пра-
вилам? Взывать к совести бесполезно. Значит, должны быть 

чётко прописаны соот-
ветствующие пункты 
закона. 

Председатель город-
ского общественного 
совета по ЖКХ Ольга 
Фролова считает, что 
повысить ответствен-
ность квартиросъём-
щиков за неустанов-

ленные приборы учёта – это самое главное. А в целях стиму-
ляции определить существенно повышающий коэффициент 
норматива потребления для таких вот собственников квартир. 
Далее общественники предлагают и упростить процедуру 
приостановления  (прекращения) подачи коммунальных услуг 
недобросовестным потребителям.

Какие ещё ситуации необходимо корректировать в 
жилищно-коммунальной политике?

Прежде чем выставлять  собственникам требования опла-
тить «общий свет и за расход воды», необходимо определить 
долю каждого в совокупном количестве потреблённого ресурса. 
К сожалению, норма, установленная в постановлении №354, 
эту долю не учитывает.

Есть жалобы от жильцов, пытающихся самостоятельно 
вникнуть в положения закона, на то, что написан он сложно, 
сугубо по-канцелярски. Многие положения и понять-то трудно. 
Замечание существенное, потому что, по логике, нормативные 
документы должны быть изложены доходчиво, простым по-
нятным языком. Иначе могут возникнуть разночтения.

К примеру, не всем понятно, что подразумевается под графой 
ОДН (общедомовые нужды). В Воронеже есть немало домов, 
где нет общего имущества, потребляющего коммунальную 
услугу. А в методиках прописаны формулы, согласно которым 
плата за ОДН должна взиматься, даже если услуга не предо-
ставляется. 

Взять ОДН на горячую и холодную воду. Нам скажут, что 
вода нужна для мытья подъезда. А где в таком случае кран, 
откуда наливается в ведро вода при уборке? Наша уборщица, 
к примеру, просит ей наполнить ведро в одной из квартир. Не 
жалко, наливают. Собственник за неё и платит. То же самое 
касается полива цветников перед домом. Кстати, в графе не 
учтено, что зимой грядки не поливают.  Таким образом, одна 
из важных поправок должна касаться самого определения, что 
такое расходы на ОДН. 

И снова о важном. Собственники жилья недоумевают, по-
чему платить приходится не за фактическое потребление воды, 
а за квадратные метры. Вот и ещё одна нестыковка.

По мнению членов городского общественного совета по 
ЖКХ, чтобы избежать недоразумений, пора собственникам 
перейти на прямые расчёты с поставщиками услуг, учитывая 
при этом и плату на общедомовые нужды. Более того, назрела 
необходимость создать единый расчётный центр по городу. 
И рассмотреть вопрос о том, чтобы ограничить количество 
обслуживаемого жилого фонда управляющими компаниями. 
Как считает Ольга Евгеньевна, этот фонд не должен пре-
вышать 100-150 тысяч квадратных метров на каждую УК и 
при этом необходимо разумно распределить старые и новые 
постройки. Для того, чтобы в одних компаниях не оказались 
одни развалюхи послевоенного образца, а в других – одни 
новостройки.

Ещё одной бедой для города стали съёмные квартиры. Не все 
собственники заключают с жильцами договор найма. И в таких 
случаях по документам считается, что в них никто не прожива-
ет. Значит, и здесь нужно принять разумное законодательное 
решение, касающееся предоставления права для проверки 
числа съёмщиков со стороны УК, ТСЖ и ЖСК с участием 
членов совета многоквартирных домов. Что касается порядка 
определения фактически проживающих лиц в квартирах, то, 
как сказала председатель городского общественного совета по 
ЖКХ Ольга Фролова, это положение уже учтено и передано 
в правительство. 

Как быть с утечками воды, которую поставщики почему-то 
считают «израсходованной»? Добросовестные плательщики 
нести за неё ответственность не должны, и это должно быть 
прописано в законе. 

Наверное, не все предложения по совершенствованию 
жилищного законодательства можно учесть в одной корре-
спонденции. Будем рады конструктивным мнениям читателей 
«Коммуны». 

Добросовестным 
быть невыгодно

В нижнедевицком селе 
Вязноватовка собирает-
ся целый интернационал. 
Сюда перебираются се-
мьи из Украины, Молда-
в и и ,  А з е р  б а й д ж а н а .  
Люди приезжают, осма-
триваются, узнают про 
работу, квартиру, у кого 
дети-школьники, есте-
ственно, о школе вопрос. 
Председатель местного 
сельхозпредприятия Ва-
лентин Данилов знако-
мится, отвечает на все 
вопросы. Испытательный 
срок устанавливают для 
того, чтобы определить, 
сработаются ли. 

Борис ОрЛОВ 

- Для меня никакой раз-
ницы, откуда приехал человек, 
- говорит Валентин Михайло-
вич, - главное, чтобы он работал 
честно и «за воротник не за-
кладывал». Если хотите, позна-
комьтесь с семьей Мирзаевых, 
многим нашим сельчанам при-
мер с них можно брать. 

Сотни тысяч жителей Сред-
ней Азии погнала из родных 
мест в далёкие края одна при-
чина: отсутствие работы и бед-
ность, доходящая до нищеты. 
Таджики 40-летняя Латофат 
и 44-летний Захир Мирзаевы 
много лет прожили в Ташкен-
те, работали добросовестно, 
но денег едва самим хватало, 
а ведь надо было, как заведе-
но у южных народов, ещё и 
родственникам на родину по-
сылать. Когда же на свет появи-
лась черноглазая непоседливая 
Дельёра, денег на самое не-
обходимое не стало хватать, к 
тому же у Латофат проблемы 

со здоровьем начались. Решили 
ехать в Воронежскую область, 
где в селе Кучугуры жили 
дальние родственники. Но для 
начала на разведку поехал один 
Захир.

Так, в 2009 году появился 
в Вязноватовке невысокого 
роста, щупловатый, едва-едва 
говорящий по-русски южный 
человек. Поехать в это село ему 
посоветовали родственники: 

тамошний, мол, председатель 
колхоза – человек справедли-
вый, и если кто нормально ра-
ботает, он и жильё даст, и в зар-
плате не обидит. Стал работать 
на ферме, ухаживал за скотом. 
На следующий год приехала 
вместе с крохотной дочкой и 
Латофат. Приняли её дояркой. 
Таких раздоенных коров и ап-
паратов для доения таджичка 
не видела. Училась всему сразу: 
и русский язык осваивала, и 
технику для доения, и отноше-
ниям в коллективе. Местные 
женщины встретили пересе-
ленку приветливо.

Мирзаевы и сами старались 
на совесть. Вскоре на окраине 
села получили они для житья 
колхозный дом. Вода есть, газ, 
огород за сараями, а в сараях 
– два бычка стоят и куры квох-
чут. Словом, пришлые люди и 
в селе осваиваются понемногу, 
и на работе к ним никаких пре-
тензий. Пока у семьи есть раз-
решение на временное прожи-
вание на территории России. В 
2014 году они уже получат вид 
на жительство, а потом можно 
и о статусе граждан Российской 
Федерации хлопотать.

 Зарплата у Мирзаевых по 
деревенским меркам очень 
хорошая, но, как мы говорили, 
большую её часть отсылают они 
на родину своим близким, поэ-
тому с ремонтом собственного 
жилья пока задерживаются. 

- Но летом буду дом обнов-
лять, - обещает Захир гостям.

А пока он берёт в руки лопа-
ту, Латофат – веник, и дружно 
очищают дорожки возле дома 
от выпавшего ночью снега. А 
черноглазая Дельёра бегает по 
сугробам, и, смеясь от радости, 
осыпает себя пушистым белым 
счастьем. 

Будь счастлива, Дельёра 
Мигранты | Трудолюбие национальности не знает 

Семья Мирзаевых.
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Собственники жилья 
недоумевают, почему 

платить приходится не за 
фактическое потребление 
воды, а за квадратные метры. 
Вот и ещё одна нестыковка.

Михаил Хуторецкий - депутат Воронежской городской 
Думы по двухмандатному избирательному округу №18, 
председатель постоянной комиссии по образованию, 
культуре и социальной поддержке населения.

В центре внимания депутата – cфера образования.

Людмила аБраМОВа 
Репьёвский район

В прошлом году процент дорог с твёрдым покрытием в 
Репьёвке составил больше пятидесяти процентов. Произошло 
это благодаря восстановлению дорог после прошлогодних 
разрушительных ливней. Все работы удалось выполнить в не-
бывало короткие сроки, вопрос находился на личном контроле 
губернатора Алексея Гордеева.

 Что касается района в целом, то в дорожное строительство 
серьёзные средства не вкладывались давно. В то же время 
интенсивность движения возросла в разы, в том числе и из-за 
автотранспорта, следующего из Белгородской области. Часть 
проблем решили в прошлом году, когда построили окружную 
дорогу. Она разгрузила поток большегрузного транспорта, 
проходившего по центру Репьёвки.  Но в целом до полного до-
рожного благополучия району еще далеко. Об этом и шла речь 
на областном семинаре-совещании по вопросу содержания и 
ремонта автомобильных дорог в зимнее время, которое прошло 
в Репьёвке. 

Руководители подрядных организаций области, занимаю-
щиеся ремонтом и содержанием автомобильных дорог, на при-
мере небольшого района смогли убедиться, что и в условиях, 
когда капитальный ремонт в полном объеме невозможен, за 
счет ямочного ремонта тоже можно поддерживать дороги в 
приемлемом состоянии. Особый интерес и одобрение вызвал 
опыт работы в этом направлении репьевского филиала ОАО 
«Воронежавтодор». Даже без наличия новой техники рабочие 
профессионально заливали зимней мастикой, присыпали щеб-
нем и прикатывали предварительно вырезанные и подготовлен-
ные по всем правилам аварийные участки дороги. Говорили и  
о качестве работ, контроле за составом используемых строй-
материалов, работе асфальтобетонных заводов, приобретении 
лабораторного оборудования. 

Главный вопрос, который волнует простых репьёвцев: 
будут ли нынче строить дороги? Во время осенней поездки 
в Репьёвский район губернатор Алексей Гордеев пообещал 
продолжить начатое в 2013 году. Как рассказал руководитель 
Управления автомобильных дорог и дорожной деятельности 
Воронежской области Александр Трубников, на эти цели 
району в 2013 году выделяется около 16 миллионов рублей. 
Эти средства пойдут на участки дорог в Репьёвке, ремонт наи-
более аварийных автотрасс и дорог в поселениях. Кроме того, 
Управление планирует провести благоустройство четырёх 
дворовых территорий многоквартирных домов в райцентре, 
восстановить дорожное полотно на одной из центральных 
улиц, решить ряд социальных вопросов. 

Деньги есть,  
будет и проезд
Дороги | С наступлением тепла 
репьёвские дорожники примутся за ремонт
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- Геннадий Васильевич, на сегодняш-
ний день Воронежский государственный 
институт физической культуры - един-
ственный вуз Черноземья, который 
обеспечивает кадрами все сферы жизни, 
связанные с физкультурой и спортом. 
Это – большая ответственность. Как 
удаётся с ней справляться?

 - Институт физкультуры всегда 
остро чувствует эту ответственность 
и старается готовить не только про-
фессионалов высокого класса, а ещё 
и – победителей. Среди выпускников 
института немало «звезд» российского 
и мирового масштаба, членов сборных 
команд страны в разных видах спорта, 
таких как Дмитрий Саутин, Наталья 
Гончарова, Дмитрий Степушкин, 
Светлана Вяткина и Оксана Халило-
ва, Евгений Игнатов и другие. Дошли 
до высшей лиги мужская и женская 
команды баскетболистов, состоящие 
в основном из студентов вуза. Победы 
студентов и выпускников ВГИФК 
вселяют уверенность, что мы увидим 
их имена среди победителей Олим-
пийских игр. Ясно, что далеко не все 
наши выпускники планируют продол-
жить свою карьеру в спорте высоких 
достижений. Многих привлекает пер-
спектива тренерской деятельности в 
престижных спортивных организаци-
ях, работа в современных спортивных 
школах, спортивных клубах. 

 - Учебно-спортивная база ВГИФК 
соответствует тем задачам, которые 
стоят перед вузом?

- В 2010 году открыли учебно-
спортивный корпус, построенный 
на средства Министерства спорта 
Российской Федерации. В новом 
здании оборудованы специализиро-
ванные спортивные залы по лучшим 
европейским стандартам: зал игровых 
видов спорта, зал бокса и борьбы, 
тенниса, тренажерный зал. Учебные 
аудитории нового корпуса оснащены 
мультимедийным оборудованием. В 
распоряжении студентов есть всё для 
самостоятельной подготовки пре-
зентаций, тематических курсовых и 
квалификационных работ. 

 - Время диктует необходимость 
открывать новые специальности. 
Что в этом плане готов предложить 
ВГИФК?

- В 2012 году состоялся первый 
выпуск специалистов по адаптивной 
физической культуре. Это – одна из 
наших новых специальностей, путь 
к открытию которой вуз начал ещё 
в 90-е годы. ВГИФК традиционно 
много внимания уделял физиче-
скому воспитанию и помощи детям 
с ограниченными возможностями. 
Для того чтобы совершенствовать 
эту деятельность, у нас были созданы 
научно-исследовательские лаборато-
рии, оснащённые самым современным 
диагностическим оборудованием. 
Время показало правильность нашего 
выбора. Сегодня специалисты, кото-
рые работают с людьми, имеющими 
отклонения в здоровье, - востребо-
ваны и трудоустроены. У нас учатся 
спортсмены, которые выступают на 
Паралимпийских играх. Двое наших 
студенток Нина Рябова и Дарья Сту-
калова участвовали в Паралимпий-
ских играх в Лондоне. В наших даль-
нейших планах - открытие кафедры 
по адаптивной физической культуре, 
а так же открытие новых специаль-
ностей: «Психология в спорте» и 
«Рекреация и туризм». Оба направ-
ления интересные и перспективные. 
От работы спортивных психологов во 
многом зависит настрой спортсмена 
на высокий результат, и значит, высо-
кая потребность в этих специалистах 
– очевидный факт. Развитие туризма 
стимулирует спрос на профессио-
налов в этой отрасли. Необходимы 
компетентные люди, способные на 
современном уровне построить ра-
боту туристических баз, других мест 
активного отдыха. К слову, на специ-
альность «Рекреация и туризм» мы 
будем принимать всех желающих, в 
том числе и тех, кто не имеет опреде-
лённых спортивных навыков.

- Известно, что на некоторые специ-
альности вы готовы принимать уже по 
окончании 9-го класса…

- С этой целью в 2012 году мы 
открыли при ВГИФК колледж фи-
зической культуры и спорта, где 
практически дублируем все наши 
образовательные направления, вы-
страивая непрерывное обучение и 
преемственность в деле подготовки 
кадров для физкультуры и спорта. Те-
перь у тех, кто хочет овладеть нашими 
специальностями, есть возможность 
приступить к учёбе уже после 9-го 
класса, а кроме того, воспользоваться 
определёнными льготами при посту-
плении во ВГИФК. Замечу: сегодня в 
колледже обучаются ребята, которые 
в большинстве своём имеют высокие 
спортивные звания. Пока их обучение 
осуществляется на коммерческой 
основе. Надеемся на успешную аккре-
дитацию нового учебного заведения, 
которая позволит нам рассчитывать 
на выделение бюджетных мест.

 - Расскажите о профессорско-
преподавательском коллективе 
ВГИФК.

- В институте небольшой препода-
вательский состав - всего 65 штатных 
единиц. Вместе с тем более 60 про-
центов от общего числа преподающих 
в вузе – кандидаты наук, доктора, 
профессора, заслуженные тренеры 
России, заслуженные работники 
физической культуры, заслуженные 
работники высшей школы. Мы не 
только обучаем, но и активно за-
нимаемся научной работой. На базе 
нашей научно-исследовательской 
лаборатории преподаватели обсле-
дуют ведущих спортсменов Воро-
нежской области, которые входят в 
состав сборной России по различным 
видам спорта. Есть идея организо-
вать научно-методический центр, в 
котором спортсмены могли полу-
чать медицинскую помощь, научно-
методическую помощь, проходить 
в период тренировочного процесса 
обследования, получать полезные 
рекомендации.

 - Знакома ли студентам научная 
деятельность? В принципе есть ли у 
молодёжи время заниматься наукой?

 - Институт располагает двумя 
научно-исследовательскими лаборато-
риями, которые оснащены по послед-
нему слову техники. Под руководством 
преподавателей наши студенты актив-
но приобщаются к научной работе. 
Данные, полученные в ходе научных 
изысканий, тщательно обрабатывают-
ся и ложатся в основу квалификаци-
онных работ учащихся, кандидатских 
диссертаций преподавателей. Большая 
перспективная задача - развивать 
науку, и здесь нам потребуются такие 
специалисты, как спортивный врач, 
спортивный физиолог и т.д. 

- Всё, что связано со здоровым об-
разом жизни, неизбежно ассоциируется 
с вашими питомцами. Что помогает 
поддерживать в студентах эту нацелен-
ность? 

- Популяризация здорового образа 
жизни – часть имиджа нашего студен-
та. У большинства ребят накоплен не-
малый опыт в организации и проведе-
нии серьёзных акций, направленных 
на поддержку здорового образа жизни, 
борьбу с вредными привычками. 
Такую работу мы ведём постоянно. В 
декабре совместно с Центром «Галерея 
Чижова» провели акцию «Нет - нар-
котикам!» В мероприятии приняли 
участие более ста человек. Летом на 
базе ВГИФК состоялась акция «PRO 
здоровье». Темой здорового образа 

жизни были объединены выступления 
коллективов художественной самоде-
ятельности, выставка специализиро-
ванной литературы, «круглый стол», 
в котором вместе со студентами эту 
проблему обсуждали преподаватели, 
спортсмены, врачи. Кульминацией 
мероприятия стали соревнования по 
стритболу, в которых участвовали 
десятки команд. 

 - Чем ещё, кроме спортивных побед 
и успешной учёбы, радуют и удивляют 
ваши студенты?

- Разнообразием талантов и интере-
сов. В институте есть своя театральная 
студия, в которой с большим энтузи-
азмом занимаются юные дарования. 
Наш студент Родион Прилепин - мастер 
спорта международного класса, чем-
пион мира по акробатике, член Союза 
писателей Воронежской области вы-
пустил сборник стихов. Недавно в вузе 
прошёл конкурс «Мисс ВГИФК» - яр-
кое событие, зарядившее нас всех весен-
ним настроением. В целом инициатива 
студентов распространяется на все виды 
общественной деятельности, включая 
акции, посвящённые пропаганде здоро-
вого образа жизни, борьбе с вредными 
привычками. Под руководством нашего 
педагога – Татьяны Алексеевны Кули-
ковой - студенты участвуют во всех 
мероприятиях, которые проводятся 
департаментом образования, науки и 
молодёжной политики правительства 
Воронежской области, нашим вузов-
ским сообществом. 

 - Расскажите о волонтёрской работе 
студентов ВГИФК. Известно, что боль-
шая группа ваших волонтёров недавно 
выезжала в Сочи.

 - Более ста наших студентов приоб-
щились к волонтёрскому движению и 
активно проявили себя во время тесто-
вых соревнований, которые прошли на 
олимпийских объектах Сочи. Критерии 
отбора были строгие, и, к чести наших 
студентов, они их прошли достойно. 
В Сочи у ребят была возможность 
пообщаться со «звёздами» мирового 
спорта, стать участниками «генераль-
ной репетиции» Олимпийских игр, 
получить полезный и бесценный опыт. 
За сравнительно небольшой отрезок 
времени волонтёры стали сплочённой 
командой единомышленников. Пола-
гаю, мы обязательно найдём примене-
ние их позитивной энергии и полезным 
инициативам.

 - Вы сказали, что полученный в Сочи 
опыт студентам крайне необходим. Что 
он, на ваш взгляд, дал молодым?

- Волонтёрство помогает оттачи-
вать коммуникативные навыки, совер-
шенствовать владение иностранными 
языками, наконец, познавать изнутри 
механизм работы крупных соревно-
ваний. Для людей, которые будут 
профессионально связаны со спортом, 
это важный опыт, и он дал ребятам 
возможность заявить о себе, показать, 
на что они способны. Результаты го-
ворят сами за себя: наших студентов 
ждут не только в олимпийском Сочи, 
но и на чемпионате мира по футболу 
2018 года.

 - Насколько востребованы сегодня 
выпускники ВГИФК в целом? Им есть 
где применить полученные профессио-
нальные компетенции?

 - Многие продолжают спортивную 
карьеру, выступают на соревнованиях 
различного уровня. Наших студентов 
ждут в качестве тренеров и препо-
давателей физической культуры в 
средних школах, спортивных шко-
лах, физкультурно-оздоровительных 
комплексах, фитнес-центрах. После 
третьего курса мы официально раз-
решаем студентам работать, видим, 
насколько они востребованы. Боль-
шинство из них трудоустраивается 
ещё в процессе учёбы. Удобно рабо-
тодателю: ему не нужно брать в штат 
человека без опыта работы. Надёжно 
выпускнику: он гарантированно тру-
доустроен. 

 - Как сегодня строится профориен-
тационная работа ВГИФК? Есть ли у 
вуза здесь свои рецепты отбора талант-
ливых и перспективных?

 - Наши тренеры начинают при-
сматриваться к юным спортсменам на 
этапе проведения различных город-
ских и районных соревнований. Так-
же мы находимся в тесном контакте 
со многими учителями физической 
культуры, и они дают информацию о 
ребятах, которые имеют хорошие пер-
спективы в спорте. Всегда активно со-
трудничаем с общеобразовательными 
школами. Готовим новую программу 
по привлечению абитуриентов, кото-
рую планируем использовать в нашей 
совместной работе. Недавно в стенах 
ВГИФК прошёл день открытых две-
рей, который показал заметный рост 
интереса молодёжи к нашему вузу. 
В мае планируем провести встречу 
спорт сменов с лучшими студентами 
вуза для того, чтобы у ребят был сти-
мул учиться, работать, реализовывать 
себя в серьёзных делах. Сегодня тем, 
кто полностью отдаёт себя учёбе и 
спорту, мы выделяем именные стипен-
дии. Одна из них носит имя первого 
ректора института физкультуры - 
Владимира Сысоева. Кстати, через 
некоторое время на нашем корпусе 
появится мемориальная доска, в честь 
Бориса Константиновича Зыкова - 
одного из основателей ВГИФК.

 - В прошлом году многие вузы 
не скрывали, что приток желающих 
получать высшее образование значи-
тельно ослаб. Причины этого явления 
выясняют социологи. Что готовы пред-
ложить в качестве серьёзных мотиви-
рующих факторов сами вузы, например, 
ВГИФК?

- Полагаю, что институт физкуль-
туры менее других нуждается в выра-
ботке особых мотиваций для привле-
чения молодых. Физкультура и спорт 
всегда ассоциируются с динамикой, 
успешностью, красотой, здоровьем. 
Заниматься физической культурой 
– значит, быть на острие всех самых 
важных процессов нашей жизни. Если 
говорить о профессионалах в спорте, 
то им в принципе открыты иные 
ощущения. Только представьте, что 
чувствует спортсмен, когда во время 
исполнения Гимна России замирает 
огромный зал и люди плачут, не в си-
лах сдержать эмоции. Человек принёс 
победу своей стране. Какая мотивация 
может с этим сравниться?

Наталья СтолповСкая,  
Елена ЗЕликова.

Образ жизни – спортивный 
Вузы | Что сегодня важнее для вуза: воспитать плеяду выдающихся спортсменов,  
увенчанных чемпионскими титулами, или привить грядущему поколению навыки здорового образа жизни?
В Воронежском государственном институте физической культуры 
знают цену этих задач и успешно справляются с обеими. Чем живёт 
сегодня главный спортивный вуз Черноземья, корреспонденты 
«Коммуны» попросили рассказать исполняющего обязанности 
ректора ВГИФК Геннадия Бугаева.

Их наградами гордится вуз.

Растёт поколение чемпионов.

Геннадий Бугаев.

СпраВка «коммуны»
Образование во ВГИФК получили многие выдающиеся спортсмены, по-

бедители и участники Олимпийских игр, чемпионы и призеры мира, Европы, 
СССР и России, различных международных и российских соревнований.

Среди них: 
• олимпийские чемпионы Е. Рузина (легкая атлетика), В. Лосев (футбол), 

Д. Саутин (прыжки в воду), Т. Люхина-Замотайлова (спортивная гимнастика), 
Д. Труш и Н. Крюков (спортивная гимнастика), И. Макогонова (волейбол);

• призеры и участники Олимпийских игр О. Горобий и С. Верлин (гребля), 
В. Попова (тяжелая атлетика), Р. Мащенко (легкая атлетика), Т. Эдишера-
швили (борьба);

• обладатель Кубка мира по боксу В. Абаджян;
• чемпионы мира и Европы С. Володин и А. Поздняков (спортивная акро-

батика);
• чемпионы мира Н. Шарова (легкая атлетика), О. Хорпяков (борьба),  

Т. Лушина (прыжки на батуте);
• чемпионы Европы Н. Дрожжин (прыжки в воду), А. Колыванов (спор-

тивная гимнастика);
• победители международных соревнований В. Колесникова и С. Бахтина 

(спортивная гимнастика);
• международный гроссмейстер по шахматам В. Беликов;
• победитель первенства мира А. Хромых (велосипедный спорт);
• многократная чемпионка России Н. Босикова (футбол);
• призер чемпионата Европы Н. Петрова (фехтование).
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Молодые режиссёры за неделю 
подготовили с воронежскими актёрами 
эскизы спектаклей 
В России у этого начинания пока статус не «доброй 
традиции», а «эксперимента». На этот раз он случился 
в Воронеже, на большой и малой сценах Академиче-
ского театра драмы имени А.В.Кольцова. В течение 
недели два молодых режиссёра репетировали с ак-
тёрами его труппы. Результатом этой работы стали 
эскизы двух спектаклей, которые были показаны 
зрителям. Фактически те получили приглашение 
посетить творческую кухню театра. После каждого 
показа проходило обсуждение – проводил их критик 
Павел Руднев.

Игра  
в классики 

ЗАвтрА – МеждУНАрОдНый деНь теАтрА

Сцена из «Игроков».

Сначала капустник, потом – бенефис 
Василий ЧерноуСоВ 

В этом году Международный день театра в нашем городе 
отметят чуть скромнее, чем обычно. Подведение итогов нынеш-
него сезона впереди. А пока воронежские актёры подготовили 
для зрителей капустник «Станиславскому 150». Он будет по-
казан 26 марта в 19 часов в Доме актёра. 

Отпразднуют этот день, впрочем, не только в областном 
центре. Завтра в Борисоглебском драматическом театре имени 
Н.Г. Чернышевского состоится бенефис его главного режиссера 
театра, актрисы Анны Бондаренко. В премьерном спектакле 
«Без вины виноватые» по классической пьесе А.Н.Островского 
она исполнит одну из главных ролей - Елены Ивановны Кру-
чининой. 

Виталий ЧерникоВ 
Фото автора

Не исключено, что работа 
над набросками будет про-
должена. Впрочем, иногда 
оказывается, что эскиз был 
интереснее полноценного 
спектакля. 

В пресс-релизах собы-
тие названо «читками со-
временной драматургии», 
однако первый из показан-
ных эскизов был создан по 
классической гоголевской 
пьесе «Игроки» о том, как 
карточные шулеры обдурили 
коллегу-индивидуалиста. 
После шести дней репетиций 
скелет будущего спектакля 
Глеба Черепанова, ученика 
Валерия Фокина, вполне 
различим. Не только освое-
ны, например, подъёмные 
механизмы оркестровой ямы, 
но и подготовлен видеоряд.  
В нынешнем виде «Игроки» 
получились раза в два коро-
че ставшего в своё время у 
нас событием одноименно-
го спектакля Воронежского 
ТЮЗа. Оценивать, насколь-
ко удачно такое ускорение, 
пока всё-таки рано.  С одной 
стороны, зритель не успевает 
заскучать, с другой – и пер-
сонажей понять не успевает.  
Наверное, стоит преодолеть 
водевильную манеру игры 
кое-кого из актёров. Или она 
лишь призвана подчеркнуть: 
персонажи Гоголя  играют не 
только в карты,  а вообще по 
жизни, и их афёра, по сути, 
такой же спектакль? 

- Это импровизационный 
театр или театр, расписанный 
по ролям заранее? - спросил 
во время обсуждения главный 
режиссёр Кольцовского теа-
тра Владимир Петров, имея в 
виду действия персонажей. 

Вечером следующего дня 
зрители пришли в малый 
зал театра. Пьесу «Маскарад 
маскарад» Михаил Угаров 
написал совсем недавно. 
Сам же и подготовил первый 
спектакль по ней, показан-
ный в московском «Центре 
драматургии и режиссуры» 
буквально на днях. Тем вре-
менем Семён Александров-
ский репетировал пьесу с 
четырьмя молодыми воро-
нежскими актёрами. Текст 
режиссёр прочёл ненамного 
раньше, чем они. «Декора-
ции» у него оказались крайне 
лаконичны: четыре стула да 
нарисованная мелом на стене 
дверь. 

Угаровский текст – нечто 
вроде ремикса драмы Ми-
хаила Лермонтова. От «ори-
гинала» осталось удвоив-
шееся название и некоторые 

фабульные детали: главный 
герой попадает с приятелем 
на бал (у Угарова – в ночной 
клуб), приятель знакомится 
с дамой в маске, та дарит ему 
случайно найденный брас-
лет, который принадлежит 
супруге главного героя, а тот 
оказывается слишком рев-
нив. Угаровский «Арбенин», 
наш современник, прочёл 
эту книжку («Говорят, в своё 
время она наделала много 
шуму. О чём эта книга? Ни о 
чём, как все великие книги… 
О том, как я её читал») и  не-
медленно влип в такую же 
(с учётом, конечно, бытовых 
особенностей 2013 года) 
историю. 

- Перед нами текст, на-
писанный едва ли не неделю 
назад, - напомнил зрителям, 
приглашая их к дискуссии, 
Павел Руднев. – Современ-
ная культура – вещь крайне 
сложная в восприятии. У 
нас нет ключей к пониманию 
этого текста. Он не проверен 
временем. Порой, пытаясь 
говорить о таких текстах,  мы 
встаём перед тупиком, нам 
сложно формулировать. 

Каждый увидел в тот вечер 
свой спектакль, и некоторые 
зрители признались, что по-
няли далеко не всё. Отчасти 
это связано, кажется, с тем, 
что действующих лиц у Уга-
рова (судя по найденному 
мной в Интернете списку) не 
четыре, а семь. Сознательный 
то был режиссёрский приём 
или вынужденная мера, но 
из эскиза Александровского 
понять, что артист читает за 
двоих персонажей, непросто. 
Кое-кого из маститых актёров 
труппы, сидевших в зале и 
участвовавших в дискуссии, 
эта (вполне поправимая) 
невнятность разозлила не 
меньше, чем два или три про-
мелькнувших в тексте нецен-
зурных слова. 

Не обошлось, как водится, 
и без типовых претензий из 
зала к режиссёру и драматур-
гу, как те смеют покушаться на 
классику и почему спектакль 
не учит добру, как старые со-
ветские мультфильмы. Глав-
ному режиссёру Владимиру 
Петрову пришлось выйти 
к микрофону с вдохновен-
ной речью в защиту своего 
молодого коллеги, пьесы, 
над которой тот работал, да 
и вообще – права творца на 
эксперимент и творческую 
независимость. 

Впрочем, почти полутора-
часовое обсуждение прошло 
в атмосфере скорее добро-
желательной. Современный 
театр оказался интересен не 
только молодым. 

андрей ФеДоСенко

Во Всемирный день поэзии старто-
вала акция регионального отделения 
партии «Единая Россия» «Читающий 
Воронеж». На брифинге, посвящен-
ном этому событию, главный редак-
тор литературно-художественного 
журнала «Подъём» Иван Щелоков 
отметил: «Есть определенный симво-
лизм в том, что за несколько дней до 
этого старта в нашем городе прошла 
презентация всероссийского альма-
наха «День поэзии – 2012», выпуск 
которого был осуществлен редакцией 
журнала «Подъём» в творческом 
содружестве с поэтами Москвы, 
Санкт-Петербурга, московской ассо-
циацией «Лермонтовское наследие» 

и «Литературной газетой».  Акция 
«Читающий Воронеж» продлится 
до середины апреля и завершится 
вручением премий авторам журнала 
«Подъём», чьи художественные и пу-
блицистические произведения были 
опубликованы на страницах издания 
в 2012 году».

Секретарь Воронежского регио-
нального отделения партии «Единая 
Россия», заместитель председате-
ля Воронежской областной думы 
Владимир Нетёсов считает, что со-
трудничество с журналом «Подъём» 
будут способствовать воспитанию у 
наших земляков, особенно молодого 
поколения, интереса к серьезному 
чтению и любви к отечественной 
литературе. Ведь Воронеж – одна 

из культурных столиц страны, город 
замечательных русских поэтов Алек-
сея Кольцова и Ивана Никитина. 

В период проведения акции во-
ронежцев ждут открытые чтения, 
дискуссионные клубы, литературные 
экскурсии, откроются пункты сбора 
книг для домов престарелых и школ-
интернатов, ярмарка бесплатных 
книг, где можно будет поменять свою 
на любую понравившуюся книгу. За-
вершающим аккордом акции станет 
церемония вручения премий авторам 
«Подъёма» в конце апреля. Премия 
«Родная речь» включает в себя пять 
номинаций – «Проза», «Поэзия», 
«Публицистика», «Открытие» и «За 
личный вклад в развитие отечествен-
ной литературы». 

«Родная речь» найдёт лауреатов
Событие | В рамках акции «Читающий Воронеж»  
учреждена литературная премия 

Василий ЧерноуСоВ

Воронежскую область представляли 
творческие коллективы из Бутурлинов-
ского района - образцово-показательный 
ансамбль «Семь плюс» (руководители 
Н.Субочева, Ю.Радченко) и мужская 
группа народного вокального ансам-
бля «Славяночка» (руководитель 
А.Лучников); из Кантемировского 
района – солист Анатолий Апанович 
и вокальная группа «Провинция» 
(руководитель А. Воронкин); из Во-
ронежа - вокальная группа «Альянс» 
Главного управления МВД России по 
Воронежской области. 

В течение четырех дней участники 
фестиваля не только выступали с кон-
курсной программой, но и выезжали 
с концертами в районы Рязанской 
области, сообщает сайт Воронеж-
ского областного центра народного 
творчества. 

Дипломом лауреата первой степени 
в номинации «Военные исполните-
ли» награждена группа «Альянс», 
дипломом лауреата третьей степени 
в номинации «Гражданские испол-
нители» - «Провинция». Остальные 
наши земляки удостоились дипломов 
за пропаганду и развитие патриотиче-
ской песни. 

О Родине песни поём 
культура
В Рязани завершился XIV межрегиональный фестиваль военно-
патриотической песни «Салют, Победа!». Он собрал около 200 
участников из Воронежской, Волгоградской, Курской, Орловской, 
Белгородской, Омской, Саратовской, Тульской и других областей.  
Проводился творческий смотр в двух номинациях «Исполнители - 
гражданские», «Исполнители - военные».
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 
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цена 5 руб.

Приглашает абитуриентов 

на день открытых дверей,
который состоится 

30 марта 2013 года в 10.00
по адресу: ул. Мичурина, дом 1.

Свидетельство о гос. аккредитации ВВ №0011432 от 11.01.2012 г. Лиц.90Л01 №0000417 от 03.10.12 г. Реклама.
телефоны для справок: (473) 253-78-74, (473) 253-78-67.

Воронежский государстВенный 
аграрный униВерситет 
им. императора петра I

ЗАО «Землянское» реализует 

семена сортов:

ячмень таловский-9, элита; 
горох Фокор, элита, рС-1;
гречиха Девятка, элита, рС-1.

Цена договорная, в зависимости  
от объёма приобретения семян.

КонтаКтные телеФоны:
8(47372) 31-1-45; 31-2-63, 31-3-49, 31-3-40.

Сертифицированы. Реклама.

«коммуна» для меня – это…»
Набирает обороты подписная кампания на  второе  полугодие 2013 года, в том числе и на  

газету «Коммуна». Поэтому мы решили поинтересоваться у вас, наши постоянные читатели: 
почему среди множества печатных изданий вы уже не первый год отдаёте предпочтение 
именно нашей газете? 

Конкурс проводится среди читателей газеты «Коммуна», оформивших подписку с 1 февраля 
по 31 марта. Предлагаем вам рассказать о том, как, когда наша газета стала приходить в ваш 
дом, чем она вам интересна и дорога.

Лучшие работы  будут опубликованы на страницах газеты «Коммуна», а их авторы получат 
ценные призы.  

Ждём ваших писем по адресу:394036, г. Воронеж, ул. Комиссаржевской, 4а, редакция 
газеты «Коммуна», с пометкой «На конкурс». Реклама
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ГНУ ВНИИМК РоССеЛьхозаКадеМИИ пРедЛаГает 

высококачественные  
семена
гибридов и сортов подсолнечника, 
сои, озимого и ярового рапса, 
сурепицы, льна масличного, горчицы 
и кондитерские семена сортов 
подсолнечника от оригинатора.
350038, г.Краснодар, ул.Филатова, 
д. 17; тел. 8 (861) 275-72-55, 274-64-98; 
тел./факс 8 (861) 259-15-14.
e-mail: vniimk-center@mail.ru
e-mail: npovniimk@yandex.ru
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ООО «НПФ «Агроцентр 36» реализует 

элитные и репродукционные семена
сои сортов «ЛАНцетНАя», «СвАПА»,  
«ПриПять», «БеЛгОрОдСкАя-6»;
подсолнечника сорта «ЛАкОмкА»,
а также оригинальные семена гречихи  
сортов «девяткА» и «дикуЛь».
Сертифицированы. реклама.

Тел. (473) 222-70-97; 8-909-214-59-79; 8-920-463-58-78.

30 марта в 13.00 проводят 

день открытых дверей

«институт экономики и права» и
«автомобильный, правовой техникум»

ул. Карла маркса, 43 (Каменный мост)
Тел.: 252-24-81, 252-24-88, 222-65-52.

РЕКЛАМА

поздравительная открытка

Это имя у воронежцев на слуху с начала 90-х 
годов прошлого века и в сознании большинства 
связано исключительно с ярким и бескомпро-
миссным Александром Яковлевичем Ковалёвым, 
который на гребне крутых изломов времени 
взвалил на свои плечи ответственность за судьбы 
Воронежа и области. Между тем, переняв у отца 
лучшие качества, Артур Александрович никогда 
не прикрывался его именем и авторитетом и по 
жизни шёл сам. И шёл, как говорится, от станка. 
С отличием закончив школу и Воронежский 
политехнический институт, работал мастером 
в объединении «Полюс», начальником цеха на 
заводе имени Коминтерна, главным инженером 
на заводе «Метиз». Умение мыслить масштабно, 
помноженное на природное трудолюбие и 
требовательность прежде всего к самому себе, 
позволили Артуру Александровичу и в бизнесе 
добиваться высоких результатов.

У нас, жителей села Лещаное, к Артуру Алек-
сандровичу, как и к Александру Яковлевичу, 
особое, уважительное отношение. Ведь не 
было случая, чтобы просьба малой родины не 
встретила бы с их стороны поддержки и пони-
мания. Помощь средней школе, фельдшерско-
акушерскому пункту, Дому культуры, детскому 
саду, участие в решении других повседневных 
сельских проблем всегда были добрым пра-
вилом Александра Яковлевича, а теперь стали 
такой же нравственной нормой и для Артура 
Александровича. За это ему – низкий поклон и 
самые тёплые слова благодарности.

Крепкого Вам здоровья, уважаемый Артур Алек-
сандрович, счастья, успехов во всех Ваших делах! 
И пусть Господь хранит Вас многие лета!

Владимир Данюшин,
глава Лещановского сельского поселения 

Воробьёвского района.

Завтра, 27 марта, через важную и знаменательную веху 
на своём жизненном пути – 50-летие – перешагнёт 

Артур Александрович Ковалёв
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Нашу обаятельную и жизнерадостную

Марину Калинину
искренне поздравляем с днём рождения. 

Мы высоко ценим её преданность  
нелёгкой профессии и умение быть  
в гуще интересных тем и событий. 

Желаем крепкого здоровья, счастья,  
новых творческих успехов и всегда сол-

нечного настроения.

друзья, коллеги.

КФХ иП Князев а.в. 
Хохольского района 
реализует 

семена 
ярового ячменя 
«аннабель» 
категории Элита.
адрес: р.п. Хохольский р-н, 
воронежская обл., ул.Дружбы, 30.
тел./факс 8 (47371) 42-0-90,
Моб. 89601392367.

Реклама.

закрытое акционерное общество информационная компания 

«информсвязь-Черноземье», 
расположенное по адресу: г. Воронеж, пр. Революции, 35,  

сообщает, что 
17 апреля 2013 года в 9 часов 00 минут по адресу: 

г. Воронеж, ул. Плехановская,22а, в интернет-салоне (1-й этаж) 
ЗАО ИК «Информсвязь - Черноземье», состоится 

годоВое общее собрание аКционероВ 
зао иК «информсВязь-черноземье» 

в форме совместного присутствия акционеров. 
Дата составления списка акционеров, имеющих право на участие в собрании 

акционеров, –  26 февраля  2013 г. 
Начало регистрации  участников – 08 часов 45 минут,  окончание  регистрации –  

9 часов 00 минут 17 апреля  2013 г.

Повестка годового общего собрания акционеров: 
1. Избрание секретаря годового общего собрания акционеров Закрытого акцио-

нерного общества Информационная компания «Информсвязь-Черноземье».
2. Утверждение годового отчета, бухгалтерского баланса, отчета о прибыли, рас-

пределение прибыли за 2012 год.
3. Утверждение размера и порядка выплаты дивидендов за 2012 год.
4. Выборы ревизора Закрытого акционерного общества Информационная компания 

«Информсвязь-Черноземье».

С материалами по проведению годового общего собрания акционеров можно 
ознакомиться по адресу: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 22а, 1-й этаж, ЗАО 
ИК «Информсвязь-Черноземье», в рабочие дни с 10 до 17 часов, тел. 260-61-62.

уполномоченный представитель зао иК «информсвязь-черноземье» 
сВиридоВ с.и.
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Совет директоров открытого акционерного общества

«Механизатор» 
уведомляет своих акционеров, что 

22 апреля 2013 г. по адресу: г. Воронеж, ул. Лебедева, 10, 
в помещении административного корпуса в 14 часов состоится 

годовое общее 
Собрание акционеров 

в форме собрания.
Регистрация участников проводится с 12 до 14 часов.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционе-

ров, составлен по состоянию на 01.04.2013 г.
С информацией (материалами), подлежащей предоставлению при 

подготовке к проведению общего собрания, можно ознакомиться по адре-
су: г. Воронеж, ул. Лебедева, 10 (приемная генерального директора).

Повестка дня собрания:
1. Утверждение результатов деятельности Общества за 2012 год (го-

довой баланс, счета прибылей и убытков, акт ревизии, годовой отчет).
2. Выплата дивидендов. 
3. Утверждение аудитора Общества на 2013 год.
4. Выборы Генерального директора.
5. Выборы Совета директоров.
6. Выборы счетной комиссии.
7. Выборы ревизионной комиссии.
8. Разное.

Совет директоров ОАО «Механизатор».
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СПОРт

23 марта футболисты воронежского «Факела» за-
вершили третий заграничный учебно-тренировочный 
сбор. он был смоделирован таким образом, чтобы 
условия игр и тренировок были максимально прибли-
жены к тому графику, по которому пройдёт заключи-
тельный этап первенства страны. Президент клуба 
евгений Севергин заверил любителей футбола в том, 
что ситуация в команде находится под контролем и 
он смотрит в будущее с оптимизмом. 

максим сКВорцоВ

Только о каком оптимизме может идти речь, когда обо-
рона «Факела» представляет собой проходной двор. 14 марта 
воронежцы проиграли украинской «Стали» из районного 
центра Алчевск, пропустив три гола - 2:3, но это, как оказа-
лось, не худший вариант.  Через неделю представитель зоны 
«Урал-Поволжье» второго российского дивизиона удмурт-
ский «Зенит-Ижевск», занимающий там пятое место, забил 
«Факелу» четыре. И это при всем том, что с составом тренеры 
экспериментировать не стали и на футбольное поле вышли те, 
кто на сегодняшний день выглядит сильнее остальных. 

В дебюте встречи Бажев сделал в центре поля неудачный 
поперечный пас, после чего два игрока «Зенита» вышли на 
одного защитника и счет в матче был открыт. Вскоре «Фа-
келу» удалась результативная атака. Кантонистов вывел на 
удар Акимова, и воронежский форвард поразил дальний угол 
ворот. На перерыв подопечные Александра Щеголева ушли, 
пропустив в компенсированное время гол после розыгрыша 
углового удара. В начале второго тайма «Зенит» упустил 
две реальных возможности поразить цель. Сначала форвард 
соперника пробил выше ворот из убойной позиции, а затем 
«Факел» спас голкипер Мадилов. Третий гол все же не заста-
вил себя долго ждать, и созрел очень быстро. После быстрой 
контратаки с перепасовкой в одно касание воронежцам вновь 
пришлось начинать игру с белой точки в центре поля. Они бро-
сились отыгрываться. Еремеев после хорошей атаки по центру 
направил мяч над перекладиной, а затем Акимов выстрелил в 
угол, но блестяще сыграл удмуртский вратарь. Отбив атаки 
«Факела», футболисты «Зенита» в четвертый раз отпразднова-
ли взятие ворот: увенчался успехом прострел с левого фланга. 
От разгрома воронежцам удалось уйти лишь в самой концовке 
встречи. Акимов и Фатеев разыграли угловой удар, и на навес 
от флажка на дальней штанге откликнулся подключившийся 
к атаке защитник Гермашов.

Пропустив семь голов в двух контрольных матчах, «Фа-
кел» вернулся домой. Очередной сбор, теперь уже последний, 
команда вновь проведет в Турции. Он продлится с 31 марта 
по 10 апреля.

Игра без обороны
Путь к истории 
здоровья«Факел» (Воронеж) – «Зенит-Ижевск» (Ижевск) 2:4

«Ураганный» хоккей
ещё недавно о таком спортивном зрелище воронеж-
ские любители спорта могли только мечтать. наша 
ледовая дружина - дебютант вХл, занявшая по итогам 
регулярного чемпионата седьмое место, пробилась 
в плей-офф, решив главную задачу сезона. но, похо-
же, подопечные виктора Семыкина не собираются 
останавливаться на достигнутом. выбив из 1/8 
финала Кубка «братины» ярославский «локомотив», 
воронежцы близки к тому, чтобы оставить за бортом 
соревнований и нижнетагильский «Спутник».

леонид хрущЁВ

После того, как команды обменялись победами в Нижнем 
Тагиле, противостояние переместилось в Воронеж. Дворец 
спорта «Юбилейный» не смог вместить всех желающих, а 
посмотреть было на что. И не зря наставники обеих команд 
Виктор Семыкин и Алексей Фетисов называют игры в плей-
офф «сражениями». Ведь для того чтобы победить, тренерско-
му штабу нужно выбрать верную стратегию, а игрокам вести 
борьбу на каждом участке ледовой арены.

Третий матч серии начался для нашей команды не совсем 
удачно: в середине первого периода «Буран» проигрывал 1:3. 
Нельзя сказать, что виновником всех трёх пропущенных шайб 
был голкипер Артём Столетов, но как бы то ни было, уже на 
десятой минуте его заменил Денис Черепанов. И, забегая 
вперёд, отметим, что больше в этой встрече воронежцы не 
пропускали. На первый перерыв команды ушли при счёте 2:3, 
во второй 20-минутке был восстановлен паритет, а в третьем 
периоде наша ледовая дружина предложила сопернику такой 
темп игры, что нижнетагильцы не смогли сдержать «ураган-
ные» атаки «Бурана». Итоговый результат - 7:3, а точными 
бросками в нашей команде отметились Константин Касаткин 
и Роман Костромин (дважды), а также Руслан Берников, 
Вадим Шутов и Алексей Князев-младший. В конце матча по 
трибунам «Юбилейного» болельщики запустили «волну», а 
после финальной сирены проводили своих любимцев бурны-
ми аплодисментами.

А уже на следующий день командам предстояло встреться 
вновь. Начало матча осталось за воронежцами и после результа-
тивных бросков Руслана Берникова и Андрея Поснова «Буран» 
повёл в счёте 2:0. Однако на первых минутах второго периода 
гости отквитали одну шайбу, и интрига в этом противостоянии 
разгорелась с новой силой. Преимущество перешло к игрокам 
«Спутника», но распечатать ворота Дениса Черепанова им 
больше так и не удалось. Под занавес матча гости пошли ва-
банк, заменив вратаря на форварда, и в их незащищённые воро-
та влетели ещё две шайбы - 4:1 (Князев-старший и Шутов).

Теперь командам вновь предстоит встретиться в Нижнем 
Тагиле (один или два раза). Если «Спутнику» удастся срав-
нять счёт в серии, тогда решающий седьмой матч состоится в 
Воронеже. Но будем надеяться, что игроки «Бурана» не будут 
откладывать дело в долгий ящик, а перед своими болельщика-
ми вновь предстанут уже в полуфинале!  

Матч прошёл на большом эмоциональном подъёме.
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Существует немало болез-
ней, которые поначалу никак 
себя не проявляют в нашем 
организме, но в итоге ока-
зывается, что, к сожалению, 
лечить их уже слишком позд-
но. Как, например, болезни 
желудочно-кишечного тракта. 
Чтобы этого избежать, спе-
циалисты советуют регулярно 
проходить обследование у 
врача-гастроэнтеролога, что-
бы не только предотвратить 
болезнь, но и поддерживать 
здоровый дух в теле и организ-
ме в целом.

- Если вас беспокоят боли 
в животе, ощущение диском-
форта, тошнота, изжога, горечь 
полости рта, отрыжка, непри-
ятный запах из полости рта, 
метеоризм, неустойчивый или 
нерегулярный стул, запоры или 
послабления стула – вам необ-
ходимо провести обследование 
у врача-гастроэнтеролога, - 
говорит руководитель Центра 
гастроэнтерологии и диетоло-
гии, известный врач Людмила 
Куташова. - Наиболее распро-
страненными причинами бо-
лезней желудочно-кишечного 
тракта являются инфекцион-
ные возбудители и неправиль-
ное питание. Хотя поставить 
точный диагноз может только 
квалифицированный специ-
алист. Врачи нашего Центра 
помогут восстановить правиль-
ную работу пищеварительной 
системы, диагностировать и 
назначить эффективное лече-
ние заболеваний пищевода, же-
лудка, поджелудочной железы, 
кишечника, желчного пузыря 
и печени. Также мы поможем 
в диагностике и лечении пара-
зитарных заболеваний.

Случается, что на фоне га-
строэнтерологических заболе-
ваний возникают проблемы с 
кожным покровом – появля-

ется сыпь, прыщи, видимые 
воспалительные процессы. 
Люди долго и безуспешно 
пытаются справиться с этими 
симптомами, однако заметного 
результата не достигают. При-
чина кроется в том, что они 
хотят справиться с проблемой в 
одностороннем порядке, забы-
вая, что человеческий организм 
– это единое целое. 

- В нашей клинике первич-
ная консультация, как правило, 
проходит с участием целого 
консилиума: терапевта, гастро-
энтеролога, невропатолога, 
диетолога, дерматолога, - про-
должает доктор. - В процессе 
такой комплексной диагно-
стики выявляются истинные 
причины заболеваний. Кожных 
болезней в «чистом» виде не 
так много. Чаще они скры-
ваются в нарушении работы 
внутренних органов: печени, 
почек, лимфатической и им-
мунной систем. 

Если случай оказывается се-
рьезным, пациента переводим в 
Центр лечения кожных болез-
ней, который также успешно 
работает при Европейской кли-
нике «Сиена-Мед». Здесь лечат 
дерматиты, угревую сыпь, псо-
риатические поражения кожи, 
экземы, болезни сальных и 
потовых желез, ихтиоз, фолли-
кулярный дискератоз (болезнь 
Дарье), пузырчатку, розовый 
лишай, доброкачественные но-
вообразования и многие другие 
болезни кожи. 

Относитесь к своему здо-
ровью внимательно и ни в 
коем случае не занимайтесь 
самолечением! Обращайтесь в 
Европейскую клинику «Сиена-
Мед». Мы вам поможем!

адрес клиники:
г. воронеж, ул. 60-й армии, 

д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55, 

www.sienamed.ru

медицина | Решить проблемы желудочно-
кишечного тракта помогают в Центре гастроэнтероло-
гии и диетологии Европейской клиники «Сиена-Мед»

Специалисты «Сиена-Мед» оказывают  
квалифицированную помощь.

все мы стремимся к тому, чтобы на смену историям бо-
лезни пришли истории здоровья. ведь здоровье – одна 
из важнейших ценностей современного мира. только 
здоровые люди могут быть по-настоящему успешными 
и счастливыми.

марина Калинина

Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением  
здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

ПРИёМ ВЕДУт КВАЛИФИЦИРОВАННыЕ СПЕЦИАЛИСты, 
КОтОРыЕ ПРЕДУПРЕДят О ВОЗМОЖНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях

Александр Серафимович Попов
 24 марта 2013 года  на пятьдесят третьем  году жизни скоро-

постижно скончался  Александр Серафимович Попов.
 Более 20 лет Александр Серафимович отдал служению 

культуре, работая директором парка культуры  и отдыха Воро-
нежского акционерного самолетостроительного общества. По 
инициативе Александра Серафимовича в Воронеже был создан 
зоосад, который впоследствии усилиями его директора Алексан-
дра Серафимовича Попова был преобразован в Воронежский 
зоопарк.  Александра Серафимовича всегда отличали высокий 
профессионализм, инициативность, чувство ответственности 
и долга.   

 Выражаем соболезнование семье, родным и близким по-
койного.

Светлая память об Александре Серафимовиче Попове на-
вечно сохранится в наших сердцах.

Департамент культуры и архивного дела  
Воронежской области.

«Взрывоопасная» премия
в воронежский гарнизонный суд направлено уголовное дело 

отстранённого от исполнения своих служебных обязанностей  
начальника штаба Первого командования ввС и Пво валерия 
Сосницкого. 

По версии обвинения - прокуратуры Западного военного 
округа (ЗВО), в январе-июне 2011 года генерал-майор издавал 
приказы, на основании которых незаконно получил премиальные 
в сумме 224 тысяч рублей за «участие» в утилизации боеприпасов, 
в том числе на полигоне Погоново близ Воронежа.  По инфор-
мации прокуратуры ЗВО, вменяемую в качестве ущерба сумму 
военачальник добровольно  вернул в процессе  следствия.

николай СтарыХ.

КРИМИНАЛ


